
   
 
 
 
 
 

７月 30 日～31 日に「学力向上フロンティア校」事業の一環として、 

普通科宿泊研修を実施しました。 
 

７月 30 日（月） 

午前中：夏季講習 

12：00   福知山高校を出発 

14：30～ 京都工芸繊維大学 

   美術工芸資料館の窓からは悠然とそびえる比

叡山を望むことができます。今回は特別に副学

長補佐の高畑哲先生に大学入試全般にかかわ

る貴重な講義をしていただきました。大学受験

の心構えができました。 

16：00～ 京都府立大学 

賀茂川まで徒歩 5 分という京都らしい環境に

めぐまれた大学です。本校卒業生で公共政策

学部３回生北山奈都紀さん（写真前列左端）

から受験勉強や大学生活に関わる興味深い経

験を語ってもらいました。 

 

17：45  宿舎到着 

       夕食・入浴 

       学習会２時間 

学習会は当初１時間程度の予定でしたが、み

んなが熱心に取り組んだので延長しました。 

宿舎は京都市北区の然林房でした。多くの府

立高校が学習合宿を行うホテルでもあります。

豪華な食事にみんな満足していました。館内

には世界的な版画家として著名な棟方志功の

本物の版画が多数展示されています。 

22：30    就寝 

 
７月 31 日（火） 

 8：30  宿舎出発 

 9：00～ 京都地方検察庁 

検察官より司法制度についての説明。 

裁判所の法廷見学。 

実際の刑事裁判の傍聴。 

１１：30～ 京都大学 

今回見学した３大学とも前期末考査の最中で

多くの学生がキャンパスにあふれており、大

学生たちの熱気に圧倒されました。 

学内食堂で昼食。メニューの豊富さに驚き、

おいしさに満足しました。 

百周年時計台記念館で、お土産や京大グッズ

を購入しました。 

本校卒業生でともに理学部（３回生）で学ぶ

坂口大輝くん、直田真里くんとの交流。坂口

くんは帰校のバスにも同乗してくれて、高校

時代の思い出だけでなく学問に取り組む情熱

など、いろいろな話をしてもらいました。 

 

１３：00～ 京都文化博物館 

学芸員による京都市の歴史に関する説明。 

１５：00～ 島津創業記念資料館 

ノーベル化学賞を受賞された田中耕一さんが

勤務されている会社の資料館です。学芸員に

よる島津製作所の商品開発などに関する説明。 

１８：45  福知山高校に帰校 

平成 24 年度「学力向上フロンティア校」に５年連続指定！ 

自主性・自立心を育てる取組を通して、バランスのとれた人格の形成を目指します。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

藤澤 匠 くん 

（綾部市立綾部中学校出身） 

 僕が宿泊研修に参加したのは、見学場

所として京都工芸繊維大学があったから

なのだが、実際にはすべての見学場所が

とても魅力的で、参加できてよかったと

思っている。１日目、工繊大では僕が知

りたかった学科別の就職先や進学率、男

女比や特徴などを詳しく説明してくださ

ったので、とてもためになった。また、

教授が設計された建築物を見てとても感

心した。府立大学では、先輩の生の声が

聞けたのがとても新鮮で良かったし、特

にその中でも入試への心構えを聞いて、

とても得をした気分になった。 

 ２日目、京都地方裁判所では実際の裁

判を傍聴することができた。また京都大

学ではさすがに日本でトップクラスの大

学だと思わせられる外観と人の多さ、そ

してキャンパスの広大さに圧倒された。 

 この研修を通して、普段味わえないい

ろいろな経験ができたし、大学に行くの

がとても待ち遠しくなった。 

 

 

梅原 朱里 さん  

（綾部市立綾部中学校出身） 

 この宿泊研修に参加して良かったと思

う点が２つあります。１つは、『大学生の

先輩に出会えたこと』です。私は、２学

期に行われる来年度の文理選択について、

とても迷っていました。私の学びたいこ

とは文系・理系のどちらでも受験するこ

とができるからです。幸運なことに、府

立大学で出会った先輩は、私が学びたい

分野を専攻されている方でした。その先

輩から、大学を出た後の人生設計や、ど

んなことを学んでいるか、などを具体的

に教えてもらうことができ、パンフレッ

トを見るだけではわからないことをたく

さん知ることができました。 

２つめは、『実際に大学に行くことで、そ

の学校の雰囲気が分かったこと』です。 

こうしたことは、この研修に参加してい

なければ分からなかったことばかりです。

進路選択の材料として、本当に参加して

良かったと思いました。 

 

 

仲野 楓 さん 

（福知山市立六人部中学校出身） 

 いろいろな大学、裁判所、博物館、美

術館などの見学を通して、これまで私が

知らなかったことをたくさん知ることが

できて、少しかもしれないけど視野が広

がったと思う。 

 今度はそれを人ごととして捉えず、い

かに自分のものにしていくかということ

が重要である。先輩の経験談にもあった

が、目先の幸せよりももっと大きな幸せ

を掴めるよう努力しなければならない。 

 ２日間の経験は素晴らしいものであっ

た。この経験を生かして日々進化してい

こうと心に決めた。あとは、それを行動

に移すのみである。 

 

 

京都大学時計台前で記念撮影 

一番左 京都大学３回生 坂口大輝くん 

右から２番目 同３回生 直田真里くん 

（共に福知山市立六人部中学校出身） 

 

 ～ 体験を通して自らの進路を考える ～ 


